

## LE SOUVERAIN PONTIFE

Et les évêques américains

---

**L**ES cinquante-trois évêques de l'Amérique latine réunis à Rome en concile plénier avaient tenu, dès le lendemain de l'ouverture de leurs travaux, le 29 mai dernier, à confirmer leur profond attachement envers le Souverain Pontife. Tel fut l'objet de la belle adresse dont voici la traduction :

Très Saint-Père,

Les évêques des Eglises de l'Amérique latine, après avoir ouvert hier suivant les rites leur Concile plénier, ont d'un accord unanime exprimé le désir de se prosterner aux pieds de Votre Sainteté, pour Lui demander la bénédiction apostolique, avant d'aborder les affaires qui doivent être traitées dans ce Concile.

Les évêques de l'Amérique latine désirent vivement et à juste titre renouveler à Votre Sainteté leurs sentiments de reconnaissance pour la sollicitude particulière qu'Elle témoigne à l'égard de leurs Eglises. Ils se réjouissent beaucoup d'avoir pu — tous les obstacles qui paraissaient s'y opposer ayant été écartés ou surmontés — répondre aux très sages desseins de Votre Sainteté. En effet, ils apportent ainsi une vive consolation à un Père très aimant, et ils deviennent en quelque sorte les instruments d'une nouvelle gloire qui va s'ajouter à celles déjà très nombreuses, de Votre Pontificat, à savoir qu'il aura été marqué par la réunion du premier Concile plénier des églises latine d'Amérique.

En choisissant Rome comme siège de ce Concile, les évêques ont eu surtout en vue de donner au Siège apostolique une preuve toute particulière de leur déférence.